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MEC pode
prorrogar
prazo do Fies

O Ministério da Educação
admitiu que pode prorrogar
o prazo das inscrições do
Fies para que os estudantes
consigam renovar seus
contratos. Página 10

CONTRA O PÓ PRETO
SAMARCO VAI INVESTIR

R$ 130 MILHÕES ATÉ 2019
Representantes da empresa reuniram-se na CPI na Assembleia

CARLA SÁ
carla.sa@redegazeta.com.br

AComissãoParlamentarde
Inquérito (CPI) doPóPreto
reuniu-se ontem com re-
presentantes da Samarco
queanunciaramR$130mi-
lhões de investimento até
2019 emações para ajudar
a controlar a emissão de
poeiraegasesnocomplexo
damineradoraemUbu,An-
chieta.Comisso, adissemi-
nação dos poluentes e das
partículasde sujeiradevem
diminuir em18,2%.
Entre as ações, estão a

implantação de uma rede
interna demonitoramento
automático de material
particuladoemelhoriasem
sistemas de scrubbers (co-
letoresdo tipo lavadores)e
filtros demangas (barreira
física de filtragemdo ar).
Desse montante, R$ 43

milhões serão direciona-
dos para investimentos
em sistemas de controle
atmosférico e R$ 87 mi-
lhões na sua operação e
manutenção.
De 2010 a 2014, a em-

presa disse ter gasto
R$ 350 milhões na área
ambiental para reduzir a
emissão dos poluentes e
da poeira, incluindo a ins-
talação de Wind Fences

(barreiras contra o vento)
nos pátios de carvão e de
pelotas e o enclausura-
mento das suas torres de
transferência.
“Estamos trabalhando

no aperfeiçoamento do
controleambientaldaem-
presa para evoluirmos.
Queremos avançar e isso
quer dizer reconhecer que
se é parte do problema e
também da solução”, co-
mentou o diretor presi-
dente da Samarco, Ricar-
do Vescovi de Aragão.
Ele destacou que a em-

presa tem conhecimento
dos pontos negativos que
a atividade econômica
causa, mas que faz parte
do trabalho minimizá-los
paramelhoraraqualidade

do ar no Sul do Estado.
“Todasasfontesdeemis-

são da Samarco são moni-
toradas 24 horas por dia e
estãonospadrõesestabele-
cidos tanto pelo Conselho
Nacional doMeioAmbien-
te (Conama) quanto pelo
Instituto Estadual de Meio
Ambiente (Iema), que tem

limites ainda mais rigoro-
sos”, garantiu Aragão.

SABATINA
O diretor presidente da

Samarco foi sabatinado
pelos deputados que fa-
zempartedaCPIdoPóPre-
tojuntoaogerentegeralde
meio ambiente da empre-

sa, Márcio Perdigão, e do
diretor de operações e in-
fraestrutura, Kléber Terra.
“Para cada etapa do

nosso processo háum tipo
deproteçãodiferente,mas
temos consciência de que
não é um controle isolado
que irá melhorar a situa-
ção”, defendeu Perdigão.

EDSON CHAGAS

Ricardo Vescovi: “Todas as fontes de emissão são monitoradas 24 horas por dia”

MEDIDAS

2015
t Coletores
Repotenciamento dos
scrubbers (coletores do
tipo lavadores) da área
do pátio de estocagem.

t Sprays
Automatização dos
sistemas de sprays nos
transportadores de
correia de emergência.

2016-2019
t Continuação do
repotenciamento
Continuidade do processo
de melhora do
desempenho dos scrubbers
do pátio de estocagem.

t Filtros de mangas
Repotenciamento dos
sistemas de filtros de
mangas (barreira física de
filtragem do ar) nas áreas
de manuseio de insumos.

t Monitoramento
Desenvolvimento e
implantação de rede
interna de monitoramento
automático de
particulado.

t Usinas
Integração do controle
de emissões ao sistema
de controle avançado de
processo nas usinas de
pelotização.

t Performance
Otimização da
performance dos
precipitadores
eletrostáticos (filtros de ar
para controle da poluição
de gases e partículas
emitidas) dos fornos de
pelotização e dos sistemas
de peneiramento/
descarga de pelotas.

t Supressores
Estudo de alternativa de
polímeros supressores de
poeira (substância que
envolve as pelotas em
uma espécie de película).

—

“Estamos
trabalhando no
aperfeiçoamento
do controle
ambiental da
empresa para
evoluirmos”
—
RICARDO DE ARAGÃO
PRESIDENTE DA SAMARCO

Deputados visitarão empresas emmaio
Osdeputadosquefazem

parte da CPI do Pó Preto
farãovisitas in loconomês
de maio para conferir de
perto as ações de preser-
vação de qualidade do ar
que as empresas disseram
estar em andamento.
AprimeiraseránaArce-

lorMittal Tubarão, na Ser-
ra, no dia 5 do mês que
vem. Depois, no dia 8, a
comissão deverá compa-
recer no complexo da Sa-
marco emUbu, Anchieta.
Já a visita à Vale será

agendadana sessãodehoje
daCPI,quandoopresidente

da empresa, Murilo Ferrei-
ra, prestará seu depoimen-
to.
No dia 29 de abril, pró-

xima quarta-feira, será a
vez do Sinduscon-Es e da
empresa Multilift compa-
recerem à CPI para res-
ponderem os questiona-

mentos dos deputados.

VALE
Ferreira tinha sido con-

vocadoafalarnoúltimodia
15,masnãopôdecompare-
cer por conta de compro-
missos em Brasília. Os de-
putados estabeleceramno-

va data para ouvi-lo, junta-
mente com o diretor de
operações da companhia,
Marconi Tarbes Viana.
Eles estarão acompa-

nhados ainda do gerente
demeio ambiente, Romil-
do Fracalossi, e do diretor
de pelotização, Armando
MaurícioMax, que, no en-
tanto, já prestaram escla-
recimentos no dia 15.


